

Библиотека профкома Уральского автомобильного завода начала работу 27 ноября 1942 года. Основу фонда составили несколько тысяч книг, привезённых в Миасс в эшелонах с оборудованием Московского автозавода.

В заводской газете «Мотор» (впоследствии «Уральский автомобиль») было опубликовано несколько заметок с призывами нести книги в библиотеку профкома Уральского автомобильного завода. Подобные объявления можно было встретить и в других газетах, а также в самих библиотеках. Обращения библиотекарей к читателям не оставались без ответа, и фонды постепенно увеличивались. Библиотекам охотно помогали не только взрослые, но и совсем юные читатели.

Первоначально библиотека



располагалась в посёлке Октябрьском, в 1978 году была переведена в новый жилой дом по пр. Автозаводцев.

В 1946 году библиотека разделилась на техническую и художественную. В 80-е годы фонд составлял более 100 тыс. печатных изданий. В составе книжного фонда — «Техническая энциклопедия» 30-х годов, энциклопедический справочник «Машиностроение» 40-х годов и другие редкие издания.

С 2012 года художественная библиотека автозавода «УРАЛ» стала частью Централизованной библиотечной системы Миасса, а в 2024 году и техническая часть заводских книгохранилищ перешла в городскую систему.

Сейчас библиотека — филиал Централизованной библиотечной системы города. Библиотека-филиал № 21 обслуживает читателей всех возрастов. Здесь работают два детских клуба, кукольный театр. С 2015 года в помещении библиотеки был открыт Литературный музей. В 2025 году ремонт полностью преобразил библиотеку-филиал № 21, которая и по сей день не потеряла связи с профкомом Уральского автомобильного завода.

1960. Щапина М. Друг рабочего и инженера : техническая библиотека автозавода / М. Щапина. // Миасский рабочий. - 1960. - 4 марта. - № 27.- С.2.

Бородкина Р. С книгой - к людям : из опыта работы библиотеки завкома автозавода / Р. Бородкина. // Миасский рабочий. - 1960. - №. 65.- 3 июня. - С.2-3.

1961. Щапина М. Техническая книга - источник опыта / М. Щапина. // Миасский рабочий. - 1961. - 1 ноября. - № 131.- С.3.

Борисов Л. Витрины с материалами съезда / Л. Борисов. // Миасский рабочий. - 1961. - 22 октября. - № 127.- С.2.

Толянин А. Выставка "Разгром немецко-фашистских войск под Москвой" / А. Толянин. // Миасский рабочий. - 1961. - 8 декабря. - № 146.- С.2.

1962. Николаев Г. Литературный вечер : в Доме культуры автозаводцев состоялся

литературный вечер, где выступил помощник машиниста экскаватора Н. Година / Г. Николаев. // Миасский рабочий. - 1962. - 2 декабря. - № 142. - С. 4.

Бородкина Р. Единый читательский билет : библиотека автозавода вводит единый билет для технической библиотеки и библиотеки завкома / Р. Бородкина. // Миасский рабочий. - 1962. - 26 октября. - № 127. - С. 4.

Семин С. Журнал "Урал" в гостях у автозаводцев и горняков : читательские конференции с участием членов редакции журнала "Урал" прошли в библиотеке автозавода и библиотеке Дома культуры "Горняк" / С. Семин. // Миасский рабочий. - 1962. -21 октября. - № 125. - С. 4.

1963. Бородкина Р. Библиотека пополняется : новые книги библиотеки автозавода / Р. Бородкина. // Миасский рабочий. - 1963. - 11 января. - № 5. - С. 3

Симонова А. По инициативе общественников : передвижные библиотеки на автозаводе / А. Симонова. // Миасский рабочий. - 1963. - 17 марта. - № 33. - С. 3

1964. Бородкина Р. Молодежь - о своих героях: литературный вечер "Молодой герой нашего времени" / Р. Бородкина. // Миасский рабочий. - 1964. - 13 декабря. - № 245. - С. 4.
Миронов Б. С книгой к людям : о работе передвижного отдела библиотеки завкома автозавода / Б. Миронов. // Миасский рабочий. - 1964. - 27 октября. - № 213. - С. 3.

1965. Бородкина Р. Воспоминания грозных лет : в библиотеке завкома автозавода прошла встреча школьников и участников Великой Отечественной войны / Р. Бородкина. //

Миасский рабочий. - 1965. - 1 мая. - № 85. - С. 4.

Гравишкис В. Тайна "тайной" волны : новинки в библиотеке автозавода / В. Гравишкис. - // Миасский рабочий. - 1965. - 11 сентября. - № 179. - С. 4.

Бороздина Т. Вторая профессия : библиотекарь передвижной технической библиотеки автозавода В.М. Усова / Т. Бороздина. // Миасский рабочий. - 1965. - 23 июня. - № 122. - С. 3.

1970. Симонова А. Рабочие о книгах : читательские конференции в библиотеке автозавода / А. Симонова. // Миасский рабочий. - 1970. - 5 июня. - № 111. - С. 3.

1972. Владимиров Г. Популярность книги на автозаводе : библиотека в агрегатном цехе автозавода / Г. Владимиров. // Миасский рабочий. - 1972. - 12 октября. - № 202. - С. 2.

1980. Серегина Е. Учеба для читателей : день библиографии / Е. Серегина. // Миасский рабочий. - 1980. - 13 декабря. - № 238. - С. 3.

Ануфриева О. Праздник поэзии : вечер, посвященный юбилею А.А.Блока / О. Ануфриева. // Миасский рабочий. - 1980. - 24 декабря. - № 245. - С. 3

Мелехина Л. Выставка в библиотеке : Выставка к 45-летию стахановского движения в библиотеке профкома Уральского автозавода / Л. Мелехина. // Миасский рабочий. - 1980. - 30 августа. - № 170. - С. 2

Попель Н. Встреча с краеведом : на заседании клуба "Миасский библиофил" в библиотеке автозавода прошла встреча с В.В.Морозовым / Н. Попель. // Миасский рабочий. - 1980. - 31 декабря. - № 250. - С. 3

1991. Свистульки, барышни, зверюшки : выставка глиняной игрушки в отделе искусств библиотеки автозавода. // Глагол. - 1991. - № 2. - 17 октября. - С.5.

2013. Кушпиль Ю. "В зимний лес пойдем с друзьями...": -- новогодний праздник для детей-инвалидов / Ю. Кушпиль. // Уральский автомобиль. - 2013. - 19 декабря. - С. 3.

2016. Файзуллина А. Классики и современники : вечер в литературном клубе / А. Файзуллина. // Глагол. - 2016. - 27 апреля. - С. 3.

2021. "Ильменитовая чаша" наполнена словами : презентация сборника миасских авторов "Ильменитовая чаша" в библиотеке-филиале № 21. // Глагол. - 2021. - 25 марта. - С. 7.

2023. К 250-летию Миасса : в библиотеке-филиале № 21 состоялась презентация книги "Почетные граждане города" / Пресс-служба администрации МГО. // Миасский рабочий. - 2023. - 17 августа. - С. 2.

2025. Кушпиль Ю. Читай с комфортом : В библиотеке на проспекте Автозаводцев начался масштабный ремонт / Ю. Кушпиль. // Уральский автомобиль. - 2025. - 21 февраля. - С. 7.

Чанчикова О. Обсудили наболевшее: заседание женсовета ОАО "АЗ "УРАЛ" / О. Чанчикова. // Уральский автомобиль. - 2014. - 26 апреля. - С. 1,7.

Составитель: Шакирова О.Б., вед.библиограф



Отдел
библиографической
работы



Заводская библиотека



**Библиотека профкома
Уральского автомобильного завода:
отражение в прессе**

Рекомендательный список

Миасс
2025